

Fecha 29.09.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

**NOMBRES, NOMBRES Y...
NOMBRES /**



**Alberto
Aguilar**

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES



Alberto Aguilar

A fondo cabildeo de productoras de cine vía MPA vs piratería en línea, filmación en salas y retomarán con Senado iniciativa

Pronto acuerdo de SCT y rubro de autotransporte para mejorar seguridad en carreteras; hoy EPN zonas económicas y sureste foco; RIMSA nada aún y precio factor; SAGARPA ahora por plátano y tabaco con China; De la Riva otro libro

MÁS ALLÁ DE los tímidos esfuerzos por acotar la informalidad, dicho lastre está lejos de replegarse —máxime la situación económica—, y hoy representa 60% de la actividad del país y hasta más en diversas entidades.

De esta válvula de salida, por la falta de estímulos reales a la producción y el empleo formal, se benefician autoridades, grupos políticos y crimen organizado.

La piratería es una de las prácticas que afecta a la industria y que se mueve a sus anchas dada la distancia que han mantenido los gobiernos de **Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón** y **Enrique Peña Nieto**, por no mencionar a las autoridades locales como es el caso de **Miguel Ángel Mancera** en el GDF.

Son muchos los rubros afectados por este flagelo. Recién se han cerrado filas con la industria textil y del vestido y calzado.

En el ámbito de la cultura otras víctimas son el rubro editorial, discográfico y el cine.

Apenas en agosto la Motion Picture Association (MPA México) junto con el IMCO que dirige **Juan Pardinas**, ponderó en un diagnóstico el daño que la informalidad y la piratería generan a la industria creativa que se calcula es el 7% del PIB.

En la última década ese ámbito sólo creció 0.18%, ya que la creación artística se ha desincentivado en un modelo de “competencia ruinosa”.

La MPA México que lleva **Ana María Magaña**, ejecutiva que sustituyó no hace mucho



Fecha 29.09.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

a **Federico de la Garza**, mantiene la firme intención de propiciar cambios legislativos para modificar el pernicioso entorno.

No es nada descartable que junto con otras agrupaciones retome en las próximas semanas un intenso proceso de cabildeo con la nueva legislatura.

En su caso la venta de películas en formato físico, actividad ligada al crimen organizado, ya no es la única preocupación, dado el avance de la comercialización en línea que representa al menos 96 millones de descargas ilegales al año.

La MPA que a nivel global encabeza **Christopher Dodd** atraviesa un momento de ajuste presupuestal tras del escándalo que afectó a Sony, víctima de hackers coreanos.

Aquí participan además de Sony y Disney representadas aquí por **Philip Alexander**, Fox de **Juan Carlos Lazo**, Paramount de **Raúl Bravo**, Warner de **Ernesto Espinosa** y Universal a cargo de **Mauricio Durán**.

Una de las inquietudes en la agenda es la de tratar de acotar las grabaciones en las salas de exhibición. Ese a lo que podría creerse dichas producciones se desplazan muy bien. Mientras que en EU y en otros países son un delito, aquí los piratas lo pueden filmar sin problema alguno.

Y es que es difícil probar el fin de lucro para llevar a la cárcel a los infractores.

En este esfuerzo la MPA México no está sola, ya que también se apoya en sus gestiones con la Coalición por el Acceso Legal a la Cultura (CALC) a la que se integran 37 asociaciones y que preside **Roberto Cantoral**.

Igual junto con la Asociación Protectora de Cine y Música (APCM) que dirige **Alfredo Tourné** se pretende insistir en una mayor regulación al Internet para contener las descargas ilegales.

Más allá de la polémica natural de este tipo de esfuerzos, en muchos países como EU o GB se ha logrado avanzar. Aquí hay alguna iniciativa en el Senado que se pretende retomar, máxime la voluntad que ha mostrado el gobierno actual para acotar la ilegalidad a favor de algunas industrias.

En el contexto de esos aires favorables, está la convocatoria para que vuelva a reunirse el Comité Interinstitucional para la Atención Y Protección de los Derechos de Autor y Propie-

dad Industrial a la que pertenecen unas 60 asociaciones.

Esta se creó durante el gobierno de Calderón Hinojosa y con el tiempo se desdibujó. La PGR con **Arely Gómez** ya manifestó su interés de retomar este órgano para empujar los esfuerzos orientados a controlar este cáncer que significa el robo del trabajo intelectual en detrimento de empresas y personas que pagan impuestos.

Habrá que ver.

DESDE QUE ARRANCÓ el actual sexenio un tema de preocupación de SCT que comanda **Gerardo Ruiz Esparza** es el de mejorar la seguridad vial en las carreteras. Las cifras de accidentes en esas vías no arrojan los mejores balances con la pérdida de vidas consecuente. Hay el convencimiento de que el autotransporte debe colaborar mucho más. De ahí una serie de reuniones entre esta industria y el gobierno federal, que le adelanto, van viento en popa. De hecho pronto se suscribirá con la subsecretaría del transporte comandada por **Yuriria Mascott** un acuerdo interinstitucional, en el que el gremio del transporte asumirá diversos compromisos en esa línea. Participan CANACAR que preside

Rogelio Montemayor y que dirige **José Rogelio Muñoz**, ANTP de **Alex Theissen**, CANAPAT de **Jaime Jaime Delgado** y la ANPACT de **Miguel Elizalde**, entre otros.

SERÁ HOY CUANDO el presidente **Enrique Peña Nieto** presente la iniciativa de la Ley Federal de Zonas Económicas Especiales, en la cual se ha trabajado bajo la coordinación de SHCP de **Luis Videgaray**. Como se sabe, la intención es detonar un mayor equilibrio regional mediante medidas que impulsen la actividad económica, sobre todo en el sureste. Por la IP van a participar el CCE de **Gerardo Gutiérrez Candián** y los presidentes de todos los organismos participantes en esa instancia cúpula.

LA MULTICITADA COMPRA-VENTA de la farmacéutica RIMSA que fundó **Leopoldo Espinoza González** y que hoy opera su hijo **Fernando Espinoza** no se ha logrado concretar, más allá del interés de diversas multinacionales. La operación está a cargo de Goldman Sachs de **Martín Werner**. El obstáculo es el precio, ya que la parte ven-

Continúa en siguiente hoja

Fecha 29.09.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

dedora andaría en mil millones de dólares, al menos 30% más de lo que se asegura es el valor de esta compañía con un portafolio muy diverso. Como quiera no hay nada escrito.

L **E ADELANTABA QUE** SALUD y SAGARPA de **José Calzada** firmarían un protocolo sanitario con China para exportar leche a ese país. Los acuerdos rubricados por COFEPRIS de **Mikel Arriola** y SENASICA de **Enrique Cruz** fueron más ambiciosos ya que también se incluyó maíz blanco y carne de res. El fin de semana hubo contactos con el equipo de agricultura del gigante asiático. Igual se buscaría abrir ese enorme mercado al

plátano y tabaco. Pronto SAGARPA y SALUD deberán realizar una visita a China para consolidar los esfuerzos.

Q **UIEN ACABA DE** lanzar un nuevo libro es **Gabriela de la Riva**, con el soporte de su equipo de De la Riva Group, firma especializada en investigación de mercados. Se trata de "México Rifado". Más allá del pesimismo que prevalece, la intención es evaluar vía sesiones de grupo, entrevistas y especialistas el momento en el que está México. Sin lugar a dudas en nuestro país hay un grupo de mexicanos que hoy piensa diferente y obviamente las marcas han reaccionado. ●

aguilaralberto@prodigy.net.mx